

Déficit de la CORMUN de Rancagua supera los \$7 mil millones

ALFREDO BRAVO,
 FOTOS: NICO CARRASCO.

En sesión extraordinaria el Concejo Municipal recibió el informe final de revisión de los recursos económicos y administrativos con el que cuenta la Corporación.

En una sesión extraordinaria con carácter de urgencia se llevó a cabo la tarde de este jueves en el Concejo Municipal de Rancagua para hacer una presentación del informe final de revisión de la Corporación Municipal (CORMUN) de los recursos económicos y administrativos que actualmente cuenta esta institución, la cual presenta un déficit fiscal de más de 7 mil millones de pesos.

Con el acuerdo de los diez concejales, se aprobó realizar la sesión extraordinaria, presidida por el alcalde Emerson Avendaño, quien dio la autorización a Raúl García, secretario general de la CORMUN para que iniciara la presentación de la Situación Financiera y Organizacional de la corporación.

En la exposición de García, se abordaron temas como: situación financiera y recursos, diagnóstico general, iniciativas y proyectos en desarrollo y plan de mejoramiento continua, donde el primero de los mencionados reflejó que el Ingreso Presupuestado de enero a julio de este 2024 estuvo por el orden de los 61.444 millones de pesos; mientras que el Gasto Presupuestado para el mismo periodo fue de 65.978 millones, lo que registra un déficit de 4.534 millones de pesos. Como ejemplo en la exposición se mostró como ejemplo la forma como se está financiando el área de Educación, con una subvención general hasta el mes de agosto 2024 es de 20 mil 560 millones de pesos; mientras que la estimada para diciembre de este mismo año está por el orden de los 27 mil millones.

García, sin intención de alarmar a los presentes, señaló que, el diagnóstico general de la corporación cuenta con una administración irresponsable, desorden administrativo, déficit estructural y un caos organizacional, en donde, entre algunos puntos recomienda, una dirección profesional y jefaturas capacitadas, formar y capacitar



El Concejo Municipal de Rancagua sesionó este jueves de manera extraordinaria para la presentación del informe final de revisión de la Corporación Municipal (CORMUN)

equipos de trabajo colaborativo, buen funcionamiento en la operación, buenas prácticas y uso eficiente de recursos. Otros de los ítems que el expositor mostró a las autoridades municipales, es que actualmente se encuentra en desarrollo algunas iniciativas y proyectos, tales como: proyectos en el Cesfam No. 1, 3, 4, 6 y 7, incluidas en la Ley de Presupuesto 2025-2027.

Además, en las mismas iniciativas están incluidas la construcción de bóvedas en el Cementerio No. 2, con recursos propios del municipio, mientras que, en el área de salud, Gestión medicamentos e insumos para la Farmacia Comunal y droguería; habilitación Servicio de Mamografía y proyectos Cesfam No. 8; así como también, ajuste en los turnos SAR, nuevo siste-

ma reservas horas médicas y ampliación en la oferta de servicios de exámenes. Dentro del Plan de Mejora Continua, Raúl García se refirió que para este mes de septiembre se proyectó el Plan CORMUN 2025-2030, el Plan de Compras y Contratos para el mismo periodo, Presupuesto 2025, Nuevo Sistema de Información Integrado, Plan de Gestión

Licencias Médicas, Plan de Construcción Bóvedas rectas en el Cementerio No. 2, Plan de Pago a Proveedores, Administradores de Contratos, Optimización de Contratos y finalmente, una Nueva normativa de procesos y procedimientos dentro de la Corporación Municipal.

Al final de la exposición el secretario de la CORMUN planteó que "los servicios que presta la Corporación son los que tienen mayor incidencia en la calidad de vida de los vecinos".

Agregó que "somos el principal ejecutor de políticas públicas del municipio con un impacto cercano a casi 300 mil familias y se requiere de mayor integración al municipio de mesas de trabajo, cooperación mutua y comunicación".

Posterior a la presentación, la cual fue transmitida en vivo a través de las plataformas digitales de la municipalidad, se dio el derecho de palabra de los integrantes de este cuerpo colegiado, para que los concejales plantearan sus dudas e inquietudes, aunque



El alcalde Emerson Avendaño dijo que se están haciendo todos los esfuerzos para que el municipio salga de la crisis por la que está atravesando.



Raúl García, secretario general de la CORMUN de Rancagua durante su presentación.